

EL CORREO

DE MALLORCA.

BOLETIN DE NOTICIAS Y AVISOS.

Ademas de los números de este boletín, reciben á domicilio los señores suscritores al mismo que residen en Palma, poco después de llegados á este puerto los vapores-correos procedentes de Barcelona, el periódico de aquella capital EL TELEGRAFO, que contiene cuanto ocurre digno de mención en España y en el extranjero. — EL CORREO sale todos los dias excepto los domingos.

PUNTOS DE SUSCRICION.
Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.—Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.—Agencia de J. Salvá y Comp.—Imprenta de este periódico.

Sale el sol á las 4 horas y 32 minutos.
Pónese á las 7 horas y 27 minutos.

Sale la luna á las 2 h. y 56 m. de la tarde.
Pónese á las 1 h. 32 m. de la mañana.

PRECIOS DE SUSCRICION EN PALMA
con El Telégrafo 7 r.
Un mes: }
sin El Telégrafo 3 »
Un número suelto 3 cuartos.
Anuncios cada linea 3 cuartos.

PALMA.

Tenemos una deuda de gratitud con la direccion general de correos, y vamos á satisfacerla hoy con tanto mas gusto cuanto que no seremos ya los primeros en haber reconocido el acierto con que ha sido dictada por aquella oficina superior la circular de 28 de Mayo próximo pasado que insertamos en la seccion correspondiente. En nuestro número del 25 de enero hicimos algunas observaciones respecto á los defectos de que en nuestro concepto adolecía el sistema de comunicaciones postales establecido entre la capital y los pueblos y con los pueblos entre sí. Recordamos que entre otros varios ejemplos de estrañas anomalías citábamos la que era de observar en la correspondencia de Binisalem, pueblo para el cual lejos de ser una ventaja el establecimiento del correo diario habia venido á hacerse una causa de perjudiciales entorpecimientos. Una carta dirigida desde Palma á Binisalem debía ir en derechura á Inca, esto es una hora mas lejos del punto de su destino: luego debía retroceder otra hora para llegar á dicho pueblo: la contestacion debía perder otra hora para dirigirse á Inca: y luego habia de desandar la misma hora para ir desde Inca á Palma. Por manera que entre una carta y su contestacion tenian que perder cuatro horas por causa del defectuoso sistema establecido. Sea que hayamos tenido la fortuna de que

nuestra voz haya llegado hasta la Direccion general de correos como en algunos otros asuntos ha sucedido ya, sea que en otros puntos se hayan producido quejas iguales enteramente á las que nosotros expusimos, el hecho es que la circular de 28 de mayo ha venido á corregir el defecto que entonces denunciábamos. Asi lo demuestran las palabras de la Direccion al finalizar el primer párrafo de la referida circular: «Se ve, dice, con lamentable frecuencia la anomalía de que un pueblo por el cual pasa el correo, tenga que recoger su correspondencia en otro situado á larga distancia, con perjuicio de la celeridad en el recibo de sus comunicaciones y á costa de sacrificios pecuniarios que la Administracion puede evitar.»

No sabemos explicarnos la razon de que las prácticas administrativas se opongan muchas veces á que las disposiciones superiores produzcan los buenos resultados que de ellas deben apetecerse. Los funcionarios del orden inferior suelen limitarse á aplicar y ejecutar la letra, por decirlo así, de las órdenes vigentes, sin hacerse cargo que en casos determinados el espíritu de las mismas aconseja medidas especiales que se separen algun tanto ó hagan necesaria una cierta extralimitacion de las facultades explicitamente consignadas en aquellas. ¿No es el espíritu de las disposiciones vigentes en correos el de acelerar las comunicaciones, disminuir si cabe las distancias, y hacer ganar tiempo á los pueblos en el cambio mútuo de

su correspondencia? Pues claro está que cuantas medidas se dirijan á satisfacer estas necesidades, á proporcionar estas ventajas, á conseguir estos fines, serán medidas meritorias que habrán de merecer la aprobacion de la superioridad. Por eso no extrañamos que la Direccion general se haya enterado con sentimiento de la relacion de los citados defectos.

Nos felicitamos, pues, de haber contribuido á que se tomase una resolucion tan beneficiosa para los pueblos, y damos las gracias á la Direccion general de correos por el buen deseo que de este modo manifiesta para perfeccionar el sistema de comunicacion diaria últimamente establecido, y cuyas ventajas se están sintiendo ya por todos los vecinos, como lo indica el considerable aumento que ha tenido y que sigue teniendo el número de cartas que reciben las administraciones.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 7 de junio.—Ante los grandes sucesos que están pasando á las orillas del Po y del Tessino, poco puede contener una correspondencia que llame la atencion como no sea el relato de estos hechos importantes. Sucedense los telegramas, y estos van á ser los que ocupen la parte principal de esta carta, seguro de que se me agradecerá, pues los daré de Londres, de Turin, de Génova, expedidos esta misma mañana. He aquí los mas interesantes que se han publicado desde mi última correspondencia.

Turin 4.º á las doce de la noche.—El general Niel entró hoy á las siete de la mañana en Novara despues de haberse tiroteado únicamente con las guerrillas austriacas. Toda la Valtelina está en completa insurreccion.

París 2.—El gobierno francés ha declarado en estado de bloqueo los puertos del Austria en el Adriático. En la orden general del ejército aliado se ha hecho conmemoracion con grandes elogios de la conducta seguida en el paso del Sesia por el tercero de Zuavos. En Sondrio, en el Lombardo Veneto ha sido proclamado como rey, Victor Manuel.

Turin 2.—De ayer á hoy no cesan de entrar heridos de ambos campos; tambien han entrado 500 austriacos prisioneros en Palestro.

Génova 2 por la tarde.—El emperador Napoleon ha entrado en Novara. Los austriacos continuando siempre su movimiento de retirada, han repasado el Po por la parte de Valenze y Basignano. Se cree que se replieguen hácia Pavía. El ejército aliado ha tomado la ofensiva de una manera vigorosa.

Los tres combates de Palestro han sido á cual mas sangrientos. Sin embargo no son mas que el preludio de una gran batalla que se espera de un momento á otro.

Reina una actividad sorprendente en las operaciones militares.

El rey Victor Manuel, durante el combate de Palestro, se presentó constantemente en el sitio del mayor peligro, á pesar de los esfuerzos de sus tropas y de los zuavos, que trataban de contenerle.

Turin 4.—Garibaldi estaba ayer en Como. El general austriaco Urban bombardeó á Varese el dia 1.º impuso una contribucion y restableció las autoridades; pero al dia siguiente fué Garibaldi, batió á los austriacos, y volvió las cosas al estado en que se hallaban el 31.

París 4, por la tarde.—Esta tarde se ha fijado en la Bolsa de París el siguiente despacho telegráfico.

«Cuartel general del ejército aliado 4 de junio á las diez menos cuarto de la mañana.

Ayer echamos puentes sobre el Tessino, y nuestro ejército comienza á pasar á la otra orilla del rio, despues de un combate, en el cual el enemigo ha sufrido pérdidas considerables, viéndose precisado á emprender la retirada, dejando en nuestro poder un cañon y gran cantidad de armas y municiones.

Berna 4.—El duque de Parma ha venido á Suiza por el Tirol. Segúiale numeroso séquito. Tambien ha pasado al Tirol con la gendarmeria y la caja de los fondos públicos el teniente-gobernador de Londrio.

Viena 5.—Un despacho oficial de Verona de ayer anuncia que el ejército austriaco se ha reconcentrado ayer mismo 4, sobre la orilla izquierda del Tessino, colocando el cuartel general en Abiate Grasso.

Se espera de un momento á otro la noticia de una gran batalla entre las tropas que han penetrado en el Ducado de Módena para reforzar las ducales y el ejército aliado.

Turin 5.—Los ejércitos aliados han pasado el Tessino é invadido la Lombardia. El general Niel, que se encontraba anoche en Magenta marcha sobre Milan. El ejército austriaco ha evacuado la Lomellina y el general Giulay se encuentra en Rosate.

París 5 por la tarde. Hoy se ha publicado en París el siguiente parte oficial:

«Novara sábado 4.—El emperador á la emperatriz.—En el puente de Magenta á las once y media de la noche.—Hemos conseguido una gran victoria.—Quince mil enemigos han quedado muertos ó heridos, y cinco mil prisioneros en poder del ejército aliado.»

Génova 5, á las diez y diez minutos de la noche.

Parece que los aliados han obtenido una

gran victoria en Magenta, y han entrado en Milan hoy á medio día.

Los austriacos han perdido 20,000 hombres entre muertos, heridos y prisioneros. Aun no hay noticias oficiales.

Paris 6, á las nueve y media de la mañana.

Hoy se han recibido aquí los siguientes despachos del emperador á la emperatriz.

«Puente de Magenta, en el Tesino, 5 de junio.

—Ayer el ejército debía dirigirse sobre Milan, pasando por los puentes echados en Tarbi-go y no por el puente de Magenta. La operación se ejecutó bien; pero el enemigo que había repasado el Tessino con grandes fuerzas, nos opuso la mas viva resistencia. Los desfiladeros que había que atravesar eran estrechos. La guardia Imperial, ella sola, sostuvo el choque por espacio de dos horas.

Durante este tiempo, el general Mac-Mahon se apoderaba de Magenta.

Después de sangrientos combates, derrotamos en todas partes al enemigo.

Hemos tenido unos 2,000 hombres fuera de combate.

Se evalúa la pérdida del enemigo en 15,000 hombres, muertos ó heridos. Han quedado en nuestro poder 5,000 prisioneros.»

«El emperador á la emperatriz, 5 de junio, á las cuatro y cuarto de la tarde.

Hé aquí el resumen conocido de la batalla de Magenta.

Se han hecho 7,000 prisioneros, quedando fuera de combate 20,000 austriacos. Tres cañones y dos banderas cogidas al enemigo.

Hoy el ejército descansa y se organiza. Nuestras pérdidas ascienden á 3,000 hombres entre muertos y heridos, y un cañon cogido por el enemigo.»

Anoche el cañon de los inválidos ha saludado en Paris la victoria de Magenta. Entre las nueve y las diez, S. M. la emperatriz y la princesa imperial Maria Clotilde, han recorrido en carretela descubierta los Boulevares y la calle de Rivoli, siendo acogidas á su paso con las entusiastas aclamaciones de *viva el Emperador! viva la Emperatriz! viva la princesa Clotilde!*

Los edificios públicos y las casas particulares estaban iluminados.

Se cree que han muerto los generales Espinasse y Clerc.

Turin 5 á las once y media de la noche.

Se confirman los resultados de la batalla de Magenta. Seis mil prisioneros, 15,000 austriacos muertos ó heridos: costosas pérdidas. Se cree han muerto los generales Espinasse y Clerc. El general Mac-Mahon está también herido. Nada se sabe hasta este momento de Milan. Se cree sigue el combate.

Turin 5, á las seis y cinco minutos de la tarde.

Batalla en Magenta con asistencia de los tres soberanos. Se dicen hechos 11,000 prisioneros austriacos y cogidos 40 cañones. Ha habido 10,000 muertos y heridos de ambos campos. Muertos Mac-Mahon, Espinasse y muchos oficiales. Sigue la lucha. Nada se sabe oficial. Hay gran confianza, pero gran ansiedad. Se espera hoy ocupar á Milan.

Turin 6, á las nueve de la mañana.

Los aliados han entrado en Milan. La Lombardia en masa se ha pronunciado. Los austriacos van en derrota, replegándose sobre Pavía y Lodi.

Paris 6, por la tarde, (recibido á las cuatro).

Los generales Mac-Mahon, Canrobert, Regnault y Angely se han cubierto de gloria. Confirmanse los detalles. Tres mil aliados muertos ó heridos. Siete mil prisioneros austriacos. Veinte mil austriacos muertos y heridos. Dos banderas y tres cañones cogidos por los franceses.

Ultima hora. Paris 6, por la tarde (recibido á las cinco).

Esta tarde se ha fijado en la bolsa el siguiente despacho telegráfico:

El emperador á la emperatriz.—Cuartel general á las ocho de la mañana del lunes.

Milan se ha insurreccionado. Los austriacos han evacuado la ciudad y la fortaleza, dejando en su precipitada retirada la artillería y las cajas del ejército.

Estamos abrumados por la multitud de prisioneros.

Tenemos en nuestro poder 12,000 fusiles austriacos.

Viena 6.—Ayer hubo procesion solemne, á la que asistieron todos los personajes y corporaciones para rogar al cielo por el triunfo de Austria.

El emperador se ocupa en Verona de la organizacion de nuevos refuerzos.

Una brigada austriaca entró en Módena.

Genova 7.—Se asegura que el Podestá de Milan ha entregado al rey Victor Manuel en presencia del emperador el acta de anexion del Lombardo Veneto al Piamonte, celebrada en 1848.

Londres 7 por la mañana.—Ha habido una reunion formada por los hombres importantes de todas las fracciones del partido liberal, y en ella se han puesto de acuerdo para presentar hoy un voto de censura contra el ministerio actual.

El discurso de la Reina hablará de las relaciones pacíficas que existen hoy entre Inglaterra y todas las potencias europeas.

Turin 7.—La municipalidad de Milan ha proclamado hoy la anexion de la Lombardia al Piamonte.

Es mucho lo que para una carta llevo ya copiado. Si mas tarde puedo trazar otra para

hablar de cuestiones interiores, lo haré y podrán Vds. publicarla en el número siguiente del *Correo* en que esta salga á luz.

SECCION OFICIAL.

Direccion general de correos.

Seccion 2.ª - Negociado 2.º

Las repetidas reclamaciones que se elevan á esta Direccion general en solicitud de que la correspondencia para pueblos situados en las líneas establecidas se entregue en los mismos al paso de los conductores, han llamado mi atencion haciéndome ver con sentimiento, que no todos los Administradores principales secundan con esmero el deseo que anima á la Direccion de perfeccionar las comunicaciones de los pueblos entre sí. Se ve con lamentable frecuencia la anomalía de que un pueblo, por el cual pasa el correo, tenga que recoger su correspondencia en otro situado á larga distancia con perjuicio de la celeridad en el recibo de sus comunicaciones, y á costa de sacrificios pecuniarios que la Administracion puede evitar.

Es, pues, deber de los Administradores principales remediar este mal, disponiendo desde luego que por las dependencias á quienes corresponda se forme paquete á todos los pueblos situados en el curso de una conduccion, adoptando las disposiciones oportunas para que los carteros ó los encargados por los Ayuntamientos de recibir y entregar el paquete de la correspondencia, esperen al conductor á su tránsito por cada pueblo, á fin de que no se inviarta en esta operacion mas tiempo que el puramente indispensable, y se eviten de este modo retrasos que impidan la observancia de los itinerarios.

La Direccion espera que al dar V. puntual cumplimiento á esta orden, noticie las reformas que en su consecuencia haya acordado.

Dios guarde á V. muchos años. Madrid 28 de mayo de 1859.—Mauricio Lopez Roberts.
—Sr. Administrador principal de correos de...

SECCION COMERCIAL.

Buques llegados.

Dia 8.—De Cartagena en 3 dias laud Cuatro Amigos, de 25 ton., pat. Juan Benjamin, con 4 mar. y pólvora.

De Ciudadela en 2 dias laud Tres Amigos, de 18 ton., pat. Miguel Torres, con 3 marineros 1 pas. y lana.

De Iviza en 4 dia laud Sangre, de 20 toneladas pat. Antonio Pieras, con 4 mar., 7 pasajero balija y efectos.

De Villanueva en 2 dias javeque Dolores, de 95 ton., pat. Bartolomé Alemañy, con 40 mar., 4 pas. y vino.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.

Santa Margarita, reina de Escocia.

Fué hija de Eduardo, rey de Inglaterra y pasó toda su niñez practicando obras de virtudes y caridad. Despues, mas bien que por inclinacion, para obedecer a sus padres, se casó con Malcoleno, tercer rey de Escocia: el nuevo estado no fué motivo para cambiar de vida: ejercitose siempre en loables y santos ejercicios socorriendo á toda clase de menestores. Despues de una larga y penosa enfermedad, la que no disminuyó en nada sus mortificaciones y penitencias, trocó la regia corona con la eterna.

Cultos.—Para mañana viérnes.—En Santa Eulalia á las diez de la mañana habrá misa mayor solemne en honor del Santo Cristo y á intencion de devota persona.

En la Catedral á las cinco de la tarde tendrá lugar el piadoso ejercicio del Via-Crucis, y continuará á igual hora todos los viérnes del año.

ANUNCIOS.

EL VAPOR-CORREO

El Rey Don Jaime I

saldrá para Mahon el viérnes 10 del corriente á las siete y media de la tarde.

SOCIEDAD

del alumbrado de Gas

DE PALMA DE MALLORCA.

La junta de gobierno con arreglo al artículo 8.º de los Estatutos, ha acordado el pago de un dividendo pasivo de setenta reales por accion, cuyo pago deberá verificarse en el término de ocho dias á contar desde el 18 del actual, en las oficinas de la sociedad calle d'els apuntadors número 72 cuarto entresuelo, de 40 de la mañana á 2 de la tarde. Palma 4 de junio de 1859.—P. A. de la J. de G.—El secretario J. Fiol.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

Por el Editor

Juan Avadas